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"Пацаны гибли, а он сидел в тепле и гавкал"

"Пацани гинули, а він сидів в теплі і гавкав"
Екс-міністр оборони ДНР Ігор Стрєлков вважає, що в разі наступу української

армії "ополченці" Донбасу будуть дуже швидко розбиті, якщо не отримають російської
допомоги, а їх самих він назвав "алкоголіками і наркоманами". Ті в свою чергу відгукнулися

про колишнього "команданте" не менше "тепло", пише авторка репортажу з Луганська
та наводить думки луганських бойовиків про Гіркіна та боєздатність озброєних

сепаратистів.
http://www.rosbalt.ru/ukraina/2015/11/25/1464817.html

В недавнем выступлении на встрече с общественностью экс-министр обороны ДНР
Игорь Стрелков (Гиркин), раскритиковал нынешний уровень боевой подготовки и
моральный дух подразделений ВС самопровозглашенных республик Донбасса. Он
считает, что они сегодня не могут противостоять украинской армии.

"При внезапном наступлении украинских войск ополчение будет разбито очень
быстро, если оно не получит российской помощи, — заявил Стрелков. — Да,
соотношение сил сейчас очень плохое. Многие подразделения обескровлены даже не
уходом добровольцев, а тем, что на их место пришли откровенные бомжи и полубомжи…
В подразделениях пьянство повальное, наркомания дичайшая. Наказать их толком никто
не может… Как наркомана или алкоголика можно напугать 15 сутками ареста?"

Один из бывших донбасских лидеров назвал эту ситуацию "полным развалом и
разложением", отметив, что именно этого "добивалась наша кремлевская команда".

Ни глава ДНР Александр Захарченко, ранее называвший Стрелкова "предателем",
ни его луганский коллега Игорь Плотницкий на обвинения своего бывшего соратника не
ответили, а вот рядовые бойцы и командиры ополченцев, с которыми удалось
побеседовать корреспонденту "Росбалта", отмалчиваться не стали, явно обидевшись на
экс-командующего.



"Стрелков, как и наши казаки — Дремов, Козицын, покойный Мозговой, остался
недоволен тем, что его не допустили к кормушке, что они, первые, кто отражали атаки,
принимали участие в первых боевых действиях, по  сути остались за бортом, когда был
осуществлен очередной передел сфер влияния. Сейчас Стрелков злословит от обиды, —
говорит работник штаба Народной милиции ЛНР. — Согласен, что не все в наших рядах
высокоморальные люди. Есть бывшие заключенные даже, правда, те, что были осуждены
максимум за кражи, а не за тяжкие преступления. Остались среди нас и те, кто попали в
ополчение случайно, ради наживы — вот таких сейчас вычищают. Чуть ли не каждую
неделю у нас выявляют нечистых на руку бойцов и разоружают. Кто-то из них "скопил" за
время службы неучтенное оружие и попытался его перепродать. Кто-то подворовывал и
теперь сбывал амуницию или продукты. Но есть очень много честных офицеров и
рядовых солдат. Так что все сказанное Гиркиным — неправда".

Такого же мнения о сказанном экс-министром придерживаются и в полиции
самопровозглашенной ЛНР. "Дисциплина у нас как раз на высоте, регулярные учения,
стрельбы, теория и практика. Недавно вот прошла проверка так называемых "тревожных
чемоданчиков", а проще говоря -  вещмешков, на наличие всего необходимого для
немедленного выезда на линию фронта по тревоге", — рассказывает сотрудник батальона
патрульной службы МВД.

"Да, ночью встречаются пьяные военные, их забирает комендатура, но не скажу,
что это массово. Знаю, что когда военным дают зарплату, то их вывозят за город, на
полигоны,  в палатки, чтобы не было соблазна гульнуть – так сказать, превентивные
меры", — добавляет его коллега.

В комендатуре Луганска также не скрывают, что проблемы есть, но большой беды
в них не видят: "Скажем так, дисциплина на какое-то время стала хуже, чем во время
боевых действий. Да, от безделья солдаты могут позволить себе расслабиться. Но это не
повод говорить о полном моральном разложении, — отмечает офицер отдельного
комендантского полка Народной милиции. — Сейчас дисциплину подтягиваем, более
жестко реагируем на самоволки, военных держим по казармам. Если чуть что, то сразу на
гауптвахту — там жизнь малиной не покажется".

Что касается боеспособности армии, то те, кто в ней сегодня служат, также мнения
Игоря Стрелкова не разделяют. В частности, это относится  к бойцам спецподразделения
"Беркут" — того самого, что два года назад пыталось "свернуть" Майдан, и сохранившего
название  своего подразделения и в структуре МВД Луганской республики.

"Если что-то начнется, а я думаю, начнется, мы готовы снова стать плечом к плечу
и выйти хоть на первую линию. Мы готовы, мы не боимся и уверены в себе, — говорит
один из них. — Наши пацаны постоянно на службе. Хоть и работаем сутки через трое, но
есть еще учения, так что бухать некогда, да и желания нет. У нас почти никто не пьет даже
на праздники. Вон в БПС ребята вообще сутки через двое выходят, выспаться толком
некогда. Когда же нам еще дисциплину разлагать? Вот  посмотрим, как укры попрут,
засвистят пули, кто тут останется, а кто побежит. Думаю, министерские, может, и побегут,
а наши пацаны останутся и будут воевать, как и раньше".

"Наверное, Гиркину с Москвы плохо видно, поэтому пусть приезжает к нам и
посмотрит лично, кто служит в армии ДНР. У нас в одном полку можно найти молодых
парней, шахтеров, бывших военных, да вообще людей разных профессий и называть их
всех алкоголиками и наркоманами – недостойно человека, который раньше считался
одним из лидеров ополчения, — высказал свое мнение боец уже из Донецка Евгений. — У
нас постоянно проходят учения, стрельбы и т.д. Конечно, это не сравнится с нагрузками
во время боевых действий, но, поверьте, алкоголики и наркоманы и такого не выдержат. А
по поводу Гиркина я могу сказать, что он и раньше часто пытался посеять разложение в



рядах ополчения, а сейчас еще больше активизировался. Мое мнение: ему пора отойти
окончательно от дел Донбасса, если он такое думает о тех, кто здесь".

Боец из луганского батальона "Заря" Дмитрий был еще более категоричен. У
"старого солдата" не нашлось "слов любви" для бывшего командира: "Пусть Гиркин
закроет свой поганый рот и больше его не раскрывает. Слился, так сиди молча и не корчи
из себя эксперта. Или из-за бугра виднее? У нас тут пацаны под пулями гибли, окопы в
мороз долбали, а он сидел в тепле и комфорте и гавкал. Если считает, что у нас тут так
плохо, то пусть приедет и сделает лучше, но я думаю, у него кишка тонка. Тут к нему у
пацанов накопились претензии, так что нос он сюда не сунет. Я начинал воевать в ДНР,
так что поверьте, я осведомлен хорошо".

Разумеется, мы вряд ли сможем дать абсолютно объективную оценку нынешней
боеготовности подразделений ВС ДНР и ЛНР, а потому здесь остается лишь выслушать
две различные точки зрения. Также мы не можем по головам пересчитать всех
"алкоголиков и наркоманов" среди ополченцев, о "прегрешениях" которых "Росбалт",
впрочем, неоднократно писал. Что есть, то есть. Но наши сегодняшние "эксперты" явно с
экс-министром обороны не согласны, а потому о нем самом отозвались не слишком тепло.
Вряд ли они при этом лукавили: в "частных" разговорах люди обычно откровенны.

Зато точку зрения Игоря Гиркина, кажется, разделяет Главное управление разведки
МО Украины. Практически каждый день на сайте ГУР можно найти какие-нибудь
"пикантные" истории про "сепаратистов". Впрочем, это ведь сообщения для "публики", а
информационную войну еще никто не отменял. Вот бы почитать их настоящие рапорты
руководству.


